
今治市倫理法人会特別ナイトセミナー ～倫理経営～

２００７年に純粋倫理の、倫理法人会のお誘いをいただきました。しかも倉敷市の単会の会長
をしてくれということで。当時いろいろな方にお世話になって、これから会社を新しくやろう
というときにそういう話をいただきましたけどとんでもない話です。それは勘弁してください
ということで、今研究所の監事をしていた前原さんという方がお誘いいただいて。5月16日に
単会の立ち上げのときに、１か月前になって来るということで、会うときはいつでも会います
よということでお話をして、ちょうど会長も決まっていなかったので、そのときに３分ぐらい
したときに、前原さんが真剣だということが感じられたのですよ、私の琴線に触れたのですね。
これは受けないと男がすたると思って受けました。
その純粋倫理の学びと、私が会社を再建していく学びともぴったり一致でした。商売の安く買
って安く売るということが言えなかったら、あと方法はひとつ、高く買って高く売るです。こ
の話をすると皆さん理想だと言うのです。安く買って安く売る、それは高く買って高く売るの
に越したことはないけど、そんなことはできないですよと皆さん言うのです。１人だけ「高橋
さんの言う通りだ」と言った人がいます。おもしろい人ですけど。その人は高く買って高く売
るようにしていますから、今すごい隆々と伸びて、年商８０億ぐらいまで、今行っていると思
います。安く買って安く売るというのは薄利多売です。私たちは差別化を図っていかなければ
いけないのです。価格競争を抜け出さない限り、私たちは存続ということはできないのです。
じゃあどうやって価格競争を抜け出すかということなのです。私は倫理法人会に入らせていた
だいて学ばせていただきましたけど、つい何年か前までは自分の会社の中に純粋倫理を取り入
れていたのです。自分の会社の中に純粋倫理を、これは良いことだねって、朝礼で、それをね。
いろんなところでやりますけど、最近は全然違うのです。

講師 髙橋 啓一氏 講演会には61社64名の参加がありました。

純粋倫理の中に自分の会社を入れるのです。すなわちそれが倫理経営です。丸山創始者はこう
いうふうに言われているのです。この純粋倫理に立つもののみが成長を永続し、しからざるも
のは衰退滅亡すると。私の今、経営方針は、倫理法人会で学んだ役員朝礼、お客様、お取引先、
スタッフの三者がともに幸せになり、世間よしが実現して会社の存在価値が確立し、会社の永
続が実現する。お客様とお取引先とスタッフの三者がステークホルダーですけど、一者や二者
だけが幸せになることはわりとできるのです。三者目は犠牲にする。ところが三者が共に幸せ
になるということは、安く買うことはできないです、高く買わないと。それから社員を幸せに
しようと思ったら高く売らないといけないのです。安く売ったら疲弊してしまうのです。あと
は高く買って高く売るときにお客様がどうやって満足をするかということなのです。それは高
く買うというのではなくて、良いものを買うということです。高く売るのではなくて、付加価
値をつけて売るということです。だから変わっていかないといけないわけです。それが抜本革
新ということになります。
最後になりましたがもうひとつだけ、夫婦の話をしておきます。男と女は違うわけです。一番
違うのは言語能力です。相手の言うことを、女性の方が６倍言語能力あるわけです。男性はす
ぐ答えを求めるけども、女性は答えじゃないのです。男性は部分最適ですから、獲物を捕まえ
ないといけないからすぐ結論を言うのです。女性は全体最適なのです。安全に、まわりが全部
安全じゃないと子供が育てられないじゃないですか。だから全体最適の女性に沿ってあげない
と家庭は絶対にうまいこといかないです。それには共感的に聞くということです
ご清聴ありがとうございました。

今治市倫理法人会特別ナイトセミナー
『リーダーの資質』～会長職を受けて感じた～

12月5日18:30より今治国際ホテル2F真珠にて今治市倫理法人会
特別ナイトセミナー『リーダーの資質』～会長職を受けて感じた～
株式会社フェスティナ・レンテ代表取締役野関由味子氏による
講演会が開催されました。
【プロフィール】
株式会社フェスティナ・レンテ 代表取締役社長 野関 由味子氏
山口県宇部市出身、山口県・広島県・九州を中心にフリーＭＣと
して活動。結婚、2児の母。
2000年、株式会社フェスティナ・レンテを設立。
現在山口県・広島県・福岡県を中心に、ブライダルプランニング、
イベント企画、MC派遣、講演・研修講師の派遣業務を行なっている。

講師 野関 由味子氏 講演会には43社43名の参加がありました。

私、実はおしゃべりをするのが元々のお仕事でございます。こういった会場で結婚式の司会を
したり、あとは企業さんとか学校さんとか団体の前に行って講演をしたりといったお仕事をし
ております。私だけではなくて３０人くらいのスタッフがおりまして、それがそれぞれいろん
な会場に行ってくれたり、いろんな公演会場に行ってくれたりしながらお話をするという、特
殊な人材派遣の会社をやっております。今から１１年目になりますか独立をいたしました。
元々、山口県で割と大手のアナウンサーを派遣するといった事務所に所属をしておりました。
すごく順風満帆で仕事もとんとん拍子だったじゃないかと、よく言われるんですけどそんなこ
とは全然なくて、やはり独立をするということは私の中では大きなハードルでもありました。
今日はそんなお話と、そして「倫理法人会」というところは、今日は会長さんもいらっしゃい
ますけれども、県の会長さんとか、会のリーダーとしてやっていくというお役が回ってまいり
ます。そのお役の話もさせていただいたらいいなと思っています。私が１１年前に倫理法人会
に会いました。その時に、うちの状況というのはかなりしんどいものでした。私は独立をして
実際のところ、運用し始めましたけれども、仕事は一件も前の会社から持って出ているわけで
はありません。プラス、人は生きていれば感じることだと思いますけれども、苦難というもの
がやってまいります。倫理法人会では、この苦難を含めて、幸せに入る小さなものであるとい
う言い方をするのですけれども、これが幸せだと思える人は少なくて、しんどいものです。当
時お世話になっていた方からのお誘いで断れないなと思って、その時に、入会申込書に名前を
書いたのを覚えています。倫理法人会に入会して４年目か５年目には会長になりました。早か
ったです。私が会長になる時にイエスでなんでも受けろと言われました。役を受けてこそ１万
円の価値があると言われたんです。会長を経験して色々なことが見えてきました。先ほど何社
ですみたいなお話をされていましたけれども、仲間を増やすということが倫理法人会において
は大きな目標の1つです。

もちろん、それだけではありません。実際の倫理の良さとか、ものの考え方とか、経営者と
して数字の部分とは別に、心の部分というお勉強する会です。人って考えた通りになるので
その想いというのをしっかりとどう持つかという、お勉強を倫理法人会では行います。私が
苦手とすることは、役をお願いすることです。私は会長なんて、とんでもないと役をするこ
とが嫌だとか、しんどい思いをさせられると思って役を受けていましたから、もちろん、嫌
なことを人にお願いするのはもっとしんどいですよ。なので、全て自分でやっていました。
みんなになるべく負担かけんようにって思ってました。これが大きな間違いでした。だから
人が集まらない。役をお願いすることで「やらないと」という責任感が生まれます。そうす
ると、早く出てきて、またその人が誰かに声をかけないといけない役を頼まれると、やらな
いといけないって思って顔が輝きだし、責任感が生まれる。１人じゃできないことをたくさ
んの人が少しずつ受け持ってやっていく。そうか、これなんだなって思いました。私が苦手
なこと、勝手に自分のバイアスがかかっていて、役は辛いもの、しんどいもの、頼まれたら
大変なものって自分で全部。私は褒めてはもらえる会長じゃないかもしれませんけれども、
それでも、何を学ぶべきなのかとか、ここで何を学ばないといけないのかということを感じ
取る力が私にはあると思いました。いいところは盗めばいいのです。心が思います。とりあ
えずやってみて、PDCAサイクルです。うまくいかなくて、自分の会には適さないと思った
ら変えたらいいじゃないですか。とりあえずは入ってみて学んでみて、その人たちと付き合
ってみて。もしよければ役を受けてみると見えてくる。確かに、しんどいです。でも、ジャ
ンプする時って膝を曲げるじゃないですか。しんどいこともあります。しんどいことがあっ
た時に、どう物事を考えるかというお勉強だと思います。ぜひ、共に考え、共に学び、共に
ステージをアップしていける、そんな仲間になれたらいいなと思ってます。
本当にご清聴ありがとうございました。
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ポエム本舗本店が
馬越に移転オープン

会員企業トピックス

ポエム本舗本店が令和5年11月10日に本町本店
及び片山店を統合し『本店馬越工房』として
移転・リニューアルオープンしました。

お菓子工房を併設した新しい店舗では焼きたての
香りにこだわったマロンパイやカヌレクロワッサン
シュー等の人気メニューに加えフルーツ大福や
ケーキ等、ここでしか購入できないメニューも

提供しています。
ポエム本舗本店馬越工房

今治市馬越町4-1-35 TEL 0898-32-5660
営業時間 9:00-19:00 定休日 水曜日

重松建設株式会社
倫理経営の模範企業としての証

『倫理17000』認定
重松建設株式会社が県内で3社目となる『倫理
17000』に認定されました。社員一人ひとりを
家族の一員として大切に考える、「究極の家族
経営」を目指している重松宗孝県相談役。
経済産業省表彰の「ダイバーシティ経営企業
100選」にも選出されており、女性・障がい者
外国人、全ての人にとって働きやすい環境を

整備しています。
重松建設株式会社 創業1954年

今治市常盤町4丁目7番地6 TEL 0898-22-2568

令和5年11月26日（日） 今治市倫理法人会親睦バスツアー
が開催されました。今回は朝ドラ『らんまん』で話題の
牧野富太郎博士ゆかりのスポット牧野植物園や土佐酒造、
貝鮮浜焼きバイキングなどを巡る盛沢山の内容。朝7時に
今治駅を出発。安井会員のバスツアー内容のガイドに会員
一同期待を膨らませながら目的地に向かいました。
まず初めに道の駅土佐さめうらに立ち寄りました。道の駅
館内では地元の三品や民工芸品がずらりと並び、見るだけ
でも楽しめる場所でした。続いて訪れたのは120年以上の
歴史を持つ土佐酒造です。昔ながらの酒蔵を見学し、土佐

酒造の歴史を垣間見ることができました。続いて四国地方
最大のダムで高さ106mの早明浦ダム前にて記念撮影。
そして昼食はあみ焼き食堂にて貝鮮浜焼きバイキングを堪
能しました♪お腹ペコペコの状態で焼きあがるのが待ちき
れないのは今治人らしさなのか？広大な土佐の海と山々を
一望できるロケーションで会話も盛り上がりお腹も心も満
たされました。最後に訪れたのは牧野植物園。山の自然と
植物や空間の美しさに癒されながら散策を楽しみました。
帰路のバス車内では恒例？の光藤相談役による景品付きク
イズ大会で最後まで親睦を深め合いました。
24名の参加がありました。

親睦バスツアー『牧野植物園と貝鮮浜焼きバイキング♪』

早明浦ダムにて記念撮影 道の駅土佐さめうらにて休憩 土佐酒造にて試飲とお買い物

貝鮮浜焼きバイキングを堪能 朝ドラ『らんまん』で話題の牧野富太郎博士ゆかりのスポット牧野植物園

ポエム本舗 岡田 弥栄さん 店頭には愛媛ならでは
柑橘の記念植樹

重松建設株式会社 重松宗孝社長と社員一同

cafebar Senho
皆さまに愛されて25周年
12月19日（火）cafebar Senhoが
開業25周年を迎えました。

今治市倫理法人会の有志メンバーが集まり
盛大にお祝いを行いました。

相原亜希子さんは『コロナ禍の時期もあったなかで
25周年を迎えられたのはラッキーだと思って
います。30周年も迎えられるようにコツコツと
頑張っていきたいです。』と笑顔で話しました。

cafebar Senho
今治市旭町4-2-3 TEL 0898-25₋4718
営業時間 17:00-24:00  定休日水曜日

今治市倫理法人会の
有志メンバーと相原会員

メンバー有志からの花を抱え
満面の笑みを浮かべる相原会員

10月3日18:30より今治国際ホテル2F真珠にて今治市倫理法人会
特別ナイトセミナー岡山・広島・山口などで回転ずし店『すし遊館』
を10店舗経営される髙橋啓一氏による講演会が開催されました。
【プロフィール】
株式会社やまと 代表取締役社長
岡山県倫理法人会 相談役 髙橋 啓一氏
生年月日 昭和25年9月生まれ
最終学歴 昭和47年 関西大学工学部電子工学科 卒業
会社概要 株式会社やまと 代表取締役 会長〈創業〉昭和52年2月

〈業務内容〉回転寿司「すし遊館」の営業〈年商〉21億円
株式会社木村ワールド 代表取締役〈創業〉昭和52年2月
〈業務内容〉木村式自然栽培朝日米の関連商品の販売


